
令和６年１１月 

 

五泉市保育園等適正配置実施計画に関する 

市民意見交換会の主な意見について 

 

令和６年１０月２２日にこばと保育園、２４日につくし保育園にて、五泉市保

育園等適正配置実施計画に関する市民意見交換会を開催させていただきました。 

この意見交換会についてのご意見等お知らせいたします。 

 なお、今後具体的なスケジュール等が決まり次第、お知らせいたします。 

 

五泉市保育園等適正配置実施計画に関する市民意見交換会での意見等（要約） 

■こばと保育園意見交換会でいただいた意見等 

意見等 回答 

建設スケジュールは未定

ということですが、新し

く建てなおすということ

は別な場所に建てる予定

で検討しているというこ

とでしょうか？ 

新しく建てなおす、別な場所に建てることを前提

とした計画であり、計画どおりに進めるには、今

年度中に方向性を決めないと間に合わないため、

みなさんのご意見を伺いながら進めていきたいと

考えています。また、新築以外の意見が多くあれ

ば、検討したいと思います。 

小学校区が違う２つの園

を１つにしようとした理

由は？どこに新しく建設

するのかということは、

どちらの学区の意見もあ

ると思うのですが、両方

とるのは難しいのでは？ 

 

 

こばと保育園は五泉東小学校区、つくし保育園は

五泉南小学校区にありますが、それぞれの小学校

区に公立園はこの２園だけで、あとは私立園があ

ります。この２つの園をそれぞれ単独で運営する

ことは、少子化加速や施設の老朽化により難しい

と考えており、中学校区が同じである２園を統合

する計画といたしました。 

どこに建てるかは、ご意見のとおりそれぞれの住

んでいる地域や勤務先などによると思いますが、

みなさんの意見を広く聴きながら、また、土地を

取得できるかという問題もありますので、いろい

ろな事情を考えながら、検討していきます。 

中学校が一緒になるから

いいという判断、考え方

ですか？ 

違う中学校であれば、この２園の統合は考えなか

ったと思います。 

アンケートより 

こばと保育園と、つくし保育園の

統合について気になることやこう 

アンケートありがとうございました。 

統合後も引き続き、質の高い保育を提供するため

に、職員の確保と資質向上に取り組んでいきます。 



してほしいというようなご意見が

ありましたら、教えてください。 

少人数保育で丁寧に子ど

もたちと関わっていてく

れていたので、統合して

人数が多くなっても変わ

らずに接してもらえたら

なと思います。 

 

・駐車スペースに余裕が

あるといい。 

・近隣に植木などなく曲

がり角が見やすかった

り、送迎がスムーズにで

きるといい。 

アンケートありがとうございました。 

お迎え、参観日等で駐車場は必ず必要であると考

えております。今後、計画を進めていく上で、参

考にさせて頂きたいと思います。 

 

アンケートより 

新保育園の場所について「ここ！」

とは言えないと思いますが、●●

の近く、●●のあたりなどご意見

がありましたら、教えてください。 

駐車場や園庭が広いとあ

りがたいです。つくし保

育園とこばと保育園の間

くらいが理想です。 

アンケートありがとうございました。 

駐車場や園庭などについて、建設地についてのご

提案ありがとうございました。今後、計画を進め

ていく上で、参考にさせて頂きたいと思います。 

 

・両園からの中間あたり

が望ましい。 

 

 

アンケートありがとうございました。 

建設地についてのご提案ありがとうございまし

た。今後、計画を進めていく上で、参考にさせて

頂きたいと思います。 

・東公園の近く 

 

 

アンケートありがとうございました。 

建設地についてのご提案ありがとうございまし

た。今後、計画を進めていく上で、参考にさせて

頂きたいと思います。 

 

■つくし保育園意見交換会でいただいた意見等 

意見等 回答 

公立園と私立園の充足率

がだいぶ違うのですが、

この差は何ですか？ 

明確な理由は分析しておりませんが、私立園は法

人として維持していかなければならない部分もあ

りますので、法律に定められた以上のサービスと



いう観点からの対応も多いのではないか、そこを

求めて通われる方もいらっしゃるかと思います。

ただ、公立園についても決してサービスの質が悪

いということではなく、しっかりと質の高いサー

ビスを提供していると考えています。また、周辺

部の保育園がありますので、そのあたりで充足率

の差が出てくるのかと思っております。 

つくし保育園が統廃合さ

れるとなった場合、いつ

まで入園は受け入れるの

でしょうか？ 

入園は、例えば令和 10年に統合園ができるとなっ

た場合、令和９年度までは入園を受け入れます。

そして、統合され、新園になった場合、つくし保

育園、こばと保育園に通っている方をまず優先的

に移っていただくことになろうかと思っておりま

す。 

土曜保育について検討し

ているか？ 

 

 

 

 

 

現在、土曜日の午前中であれば、どこの園も保育

をやっておりますが、１日土曜保育をやっている

のは、拠点園である総合保育園と、村松こども園

と、つくし保育園であり、日曜保育はつくし保育

園で１日実施しております。今ここではっきりと

確約できませんが、基本的には、各中学校地域に

拠点的な園が必要であると考えております。 

建設予定地について、建

てるとすれば中間位置ぐ

らいになるのでしょう

か？ 

 

 

 

 

現在のところ、全く未定であります。みなさんか

ら、ここの場所がいいというご意見がありました

ら教えて頂きたいのと、その用地を取得できるか

という問題もあります。位置としては、つくし保

育園、こばと保育園の方のお住まい、勤務先等に

よりお考えがあると思いますが、いろいろなご意

見を聴く中で、決めたいと思っております。今の

ところ、何も決まっておりません。 

民営化になることはない

のでしょうか？今後、民

営化になるということは

考えられますか？ 

 

 

将来的なことで、今後絶対ありませんとは言えま

せんが、基本計画には民営化についてもお示しし

ております。今の基本方針では、「公立の保育園等

の統合、廃止、建て替えなどの状況を踏まえなが

ら、民間活力を活用し、効果的な運営を検討しま

す」となっております。現段階で、もし、ここが

民営化してしまったら、五泉中学校区に公立園が 



 

 

 

 

一つもない状態になります。そこをどのように考

えるかも含めて検討していくことで、全く選択肢

としてはゼロではないということはご理解いただ

きたいです。 

先日のこばと保育園の説

明会での意見についてお

聞かせください。 

こばと保育園では、この計画は決定なんですか？

という質問がありまして、計画なので、みなさん

のご意見を聴きながら進めていくとお話し、また、

基本方針のところの小学校区が違う２園を統合す

ることは、選択肢が誤っているのではないかとい

うご意見については、単独で園を存続していくこ

とが難しいため、同じ中学校区にあるところを選

択肢として考えたとお話しました。 

アンケートより 

こばと保育園と、つくし保育園の

統合について気になることやこう

してほしいというようなご意見が

ありましたら、教えてください。 

駐車場がほしいです。子

どもたちが楽しく遊べる

安定な遊具が園庭にある

といいです。 

アンケートありがとうございました。 

お迎え、参観日等で駐車場は必ず必要であると考

えております。 

園庭の遊具については、楽しく安全に遊べるもの

を検討してまいります。 

アンケートより 

新保育園の場所について「ここ！」

とは言えないと思いますが、●●

の近く、●●のあたりなどご意見

がありましたら、教えてください。 

土地がありそうな寺沢あ

たりがいいです。道も新

しく作っているので、交

通のべんが良さそう。 

アンケートありがとうございました。 

建設地についてのご提案ありがとうございまし

た。今後、計画を進めていく上で、参考にさせて

頂きたいと思います。 

南小区域にしてほしい

（つくし保育園近辺） 

アンケートありがとうございました。 

建設地についてのご提案ありがとうございまし

た。今後、計画を進めていく上で、参考にさせて

頂きたいと思います。 

 


